

EUROPEAN ECONOMIC COMMUNITY
OFFICIAL SPOKESMAN
of the Commission

23 avenue de la Joyeuse Entrée
Brussels, 4.
Telephone 35.00.40

Brussels, January 1965.
P/7

INFORMATION MEMO

Note on some operations of the European Development Fund approved by the EEC Commission on January 21, 1965.

Republic of Dahomey: production and diversification aid programme

The EEC Commission approved a financing proposal relating to the first annual slice of Dahomey's five-year production aid programme.

The programme involves expenditure of 3 925 000 u.a.⁽¹⁾, of which 2 366 000 u.a. will go to structural improvement and 1 560 000 u.a. to support prices. It concerns five items: palm oil, groundnuts, cotton, coconuts and coffee. In addition, a total sum of 1 572 000 u.a. has been earmarked for agricultural diversification operations which will be dealt with in separate schemes to be submitted to the EDF as and when plans for them are completed.

Appropriations for the first year covering aid to production total 1 027 000 u.a., of which 622 000 u.a. will be spent on structural improvement and 405 000 u.a. on supporting prices.

Structural improvements authorized for the first year involve expenditure of 374 000 u.a. on oil palm cultivation (provision of cover crop, incentive bonuses, fertilizers, supervisory staff, and plantation tracks), 62 000 u.a. on groundnuts (selected seeds, shelling machines and supervisory staff), 127 000 u.a. on cotton (insecticides, spraying equipment, fertilizers and supervisory staff), 36 000 u.a. on coconut production (fertilizers, selected plantations, drainage, mechanical equipment and copra dryers) and finally 21 000 u.a. on coffee (processing equipment and supervisory staff).

Price support in the form of subsidies will be provided only for groundnuts (182 000 u.a.), cotton (179 000 u.a.) and grated coconut (44 000 u.a.). The cotton subsidy will be supplemented by bilateral French aid.

(1) 1 u.a. = \$1

Social and economic investments in Niger

The EEC Commission approved the proposal to finance a social and economic project submitted by Niger, amounting to some 495 million francs CFA, or about 2 005 000 u.a.

The aim of the project is to sink, under contract, 150 modern wells from 20 to 95 metres deep, in the six regions of Birni N'Konni, Dakoro, Filingue, Maradi, Tahoua and Niamey.

Under an initial programme to provide sources of water financed by the EDF in October 1959, 395 wells were sunk and a further large-scale programme was to be launched. The present project will supply water in areas with a population of some 80 000, where a recent survey has shown the need to be most pressing.

When the project is completed, almost half the rural population of the country, at least 1.2 millions, will have the benefit of modern and permanent wells. The cost of upkeep, to be borne locally, is calculated at some 11 million francs CFA per year.

Economic investments in Mauritania

The EEC Commission approved the proposal to finance a social project, submitted by Mauritania, amounting to 335 million francs CFA, or about 1 357 000 u.a.

Nine dams will be constructed and installations will be provided at two springs in East Mauritania (Assaba, Western Hodh and the west of Eastern Hodh).

This scheme is necessary as maximum advantage must be taken of the few water resources of the area in order to provide for the needs of agriculture and livestock.

The proposed improvements will enable the local population of 18 000 to enjoy an additional income of some 33 million francs CFA per year from cultivating a further 1 800 ha. of millet and from rearing some 4 000 head of cattle more than at present.

Economic investment in Rwanda

The EEC Commission approved the proposal to finance an economic project submitted by Rwanda, amounting to about 4 400 000 Frs. RW, or some 88 000 u.a.

The project comes under "Aids to Diversification" and concerns the establishment, after siting surveys, of 400 apiaries with five hives each and four centres for the extraction of honey.

The European Development Fund will also provide for a part of the skilled staff, who are responsible for the technical side of the scheme and for the training of instructors in bee-keeping.

Technical studies of the port of Owendo, Gabon

The EEC Commission approved a proposal to finance a study project which had been submitted by the Republic of Gabon and is expected to cost about 200 million francs CFA or 811 000 units of account (round figures).

It consists in an additional series of technical studies preparatory to construction of a deep-water harbour at Owendo, 15 km from Libreville, the capital.

For several years the Gabon Government has been considering plans for such a harbour. Not only would it benefit the economy as a whole, but it has now become essential, since a concession has been granted for exploitation of the substantial iron deposits at Mekambo, and the surveys for the Belinga-Owendo railway, which will enable the ore to be exported, are nearing completion. In this connection a number of preliminary studies, both economic and technical, have already been undertaken. For example, the French Aid and Co-operation Fund financed an economic study of the ports of Gabon and a coastal survey, and the European Development Fund financed another coastal survey and an economic and technical study of the port of Owendo.

An examination of the final plans for the Belinga-Owendo railway and of the effects the railway is likely to have on the economy of Gabon was undertaken for the UN Special Fund, with aid from the International Bank for Reconstruction and Development. In addition Somifer, the company holding the concession to work the iron deposits, has made additional studies of the railway and of the port of Owendo.

The present project financed by the EDF forms part of a systematic programme of preliminary studies for a plan that is vital to Gabon's development. With the regular increase in import-export traffic, for which the present mole at Libreville is hardly adequate, and in view of the outlook for iron mining (10 million metric tons of ore per year) and forestry (1 million metric tons of various woods), it is essential that the country should have, by 1968, a modern port capable of handling this traffic.

The Gabon Government intends to ask the European Investment Bank to finance the actual construction of the port.

Mogadishu hospital - a project of the European Development Fund

The EEC Commission approved the financing of a technical assistance project for the new hospital at Mogadishu, the capital of Somalia.

Under this project, the cost of which is estimated at 7 610 000 Somali shillings or about 1 064 000 units of account, the European Development Fund will provide the hospital with 70 specialist staff for two and a half years, from the beginning of 1965. These will include an administrative director, medical assistants other than doctors, ward sisters, midwives and specialized nurses, and essential technical staff for operating and maintaining the hospital.

The project follows on one financed by the first EDF (1 357 000 u.a.), and by Italy (296 000 u.a.), the Netherlands (95 000 u.a.) and Belgium (42 000 u.a.) under bilateral agreements, which provided 31 doctors and specialist personnel for this hospital for three years.

The hospital is a modern one with 604 beds; it was built and equipped entirely with funds made available by the first EDF (2 858 000 u.a.).

500 PP/65-F
Bruxelles, janvier 1965
P/7

NOTE D'INFORMATION

Note sur diverses opérations du Fonds européen de développement
(approuvées par la Commission le 21.1.1965)

PROGRAMME D'AIDE A LA PRODUCTION ET A LA DIVERSIFICATION DE LA REPUBLIQUE
DU DAHOMEY

La Commission de la CEE a décidé d'approuver la proposition de financement relative à la première tranche annuelle du programme quinquennal d'aide à la production de la république du Dahomey.

Ce programme quinquennal s'élève à un montant de 3.925.000 u.c. (1) se répartissant en 2.366.000 u.c. pour les améliorations structurelles et 1.560.000 u.c. pour le soutien des prix. Il concerne cinq produits : le palmier à huile, l'arachide, le coton, le cocotier et le café. En outre, une dotation globale de 1.572.000 u.c. est réservée à des opérations de diversification agricole qui feront l'objet de projets individuels présentés au FED au fur et à mesure de leur mise au point.

Les crédits ouverts au titre de la première tranche annuelle d'aide à la production atteignent 1.027.000 u.c. dont 622.000 u.c. pour les améliorations structurelles et 405.000 u.c. pour le soutien des prix.

Au titre des améliorations structurelles, les opérations autorisées pour cette première tranche concernent le palmier à huile à concurrence de 374.000 u.c. (mise en place de plantes de couverture, primes de bonne culture, engrais, encadrement et pistes de desserte des plantations), l'arachide à concurrence de 62.000 u.c. (semences sélectionnées, décor-tiquouses à bras et encadrement), le coton à concurrence de 127.000 u.c. (insecticides, matériel de pulvérisation, engrais et encadrement), le cocotier à concurrence de 36.000 u.c. (engrais, plantations sélectionnées, drainage, équipement mécanique et séchoir à coprah), enfin le café à concurrence de 21.000 u.c. (matériel de traitement et dépenses d'encadrement).

Au titre du soutien des prix, seuls l'arachide (182.000 u.c.), le coton (179.000 u.c.) et le coco râpé (44.000 u.c.) bénéficieront d'une subvention qui, en ce qui concerne l'arachide, est complétée par une aide bilatérale française.

(1) 1 u.c. = 1 \$

INVESTISSEMENTS SOCIAUX ET ECONOMIQUES DANS LA REPUBLIQUE DU NIGER

La Commission de la Communauté économique européenne a approuvé la proposition de financement d'un projet de caractère social et économique, présenté par la république du Niger, pour un montant évalué à 495 millions de francs CFA, équivalant à environ 2.005.000 u.c. (montant arrondi).

L'objet du présent projet est la construction, à l'entreprise, de 150 puits modernes de 15 à 95 mètres de profondeur, répartis entre les six régions de BIRNI N'KONNI, DAKORO, FILINGUE, MARADI, TAOUA et NIAMEY.

Il s'agit - à la suite d'un premier programme de création de points d'eau financé par le FED en octobre 1959, portant sur 395 puits, et en attendant le lancement d'un nouveau programme de puits important - d'assurer l'approvisionnement en eau de collectivités rurales du pays, représentant environ 80.000 personnes, et dont les besoins établis par enquête paraissent actuellement comme prioritaires.

Avec l'achèvement du présent projet, presque la moitié de la population rurale du pays (soit au moins 1,2 million d'habitants) disposera de puits modernes et durables. Les frais d'entretien à supporter par les circonscriptions bénéficiaires sont estimés à 11 millions de francs CFA par an.

o
o o

INVESTISSEMENTS ECONOMIQUES DANS LA REPUBLIQUE ISLAMIQUE DE MAURITANIE

La Commission de la Communauté économique européenne a approuvé la proposition de financement d'un projet de caractère économique, présenté par la république islamique de Mauritanie, pour un montant évalué à 335 millions de francs CFA, équivalant à environ 1.357.000 u.c.

Le projet consiste dans la construction de neuf barrages et l'équipement de deux sources dans la partie est du territoire de la Mauritanie (Assaba, Hodh occidental, ouest du Hodh oriental).

Cette opération est motivée par la nécessité d'exploiter au maximum les rares ressources hydrauliques de cette région pour les besoins de l'agriculture et de l'élevage.

Les aménagements proposés devront permettre à une population de 18.000 habitants de tirer un revenu régional supplémentaire de l'ordre de 33 millions de francs CFA par an de la nouvelle exploitation d'environ 1.800 ha de cultures (mil), ainsi que de l'abreuvement d'environ 4.000 bovins de plus qu'actuellement.

o
o o

INVESTISSEMENT ECONOMIQUE DANS LA REPUBLIQUE DU RWANDA

La Commission de la Communauté économique européenne a approuvé la proposition de financement d'un projet de caractère économique, présenté par la république du Rwanda, pour un montant évalué à 4.400.000 francs RW, équivalent à environ 88.000 UC (montant arrondi).

Ce projet financé dans le cadre des crédits "Aide à la diversification" a pour objet la construction, après des études d'implantation, de 400 ruchers de cinq ruches chacun ainsi que de 4 centres d'extraction du miel.

Une partie du personnel spécialisé en apiculture, chargé de la direction technique des réalisations prévues et de la formation de moniteurs apicoles, est également prise en charge par le Fonds européen de développement.

ETUDES TECHNIQUES DU PORT D'OWENDO, REPUBLIQUE GABONAISE

La Commission de la Communauté économique européenne a approuvé la proposition de financement d'un projet d'études présenté par la République gabonaise pour un montant évalué à 200 millions de frs CFA équivalent à environ 811.000 UC (montant arrondi).

Ce projet comporte la réalisation d'une série complémentaire d'études techniques préparatoires à la construction d'un port en eau profonde à Owendo, situé à 15 km de Libreville, capitale du pays.

Le gouvernement gabonais s'est, depuis plusieurs années déjà, préoccupé de doter le pays d'un port en eau profonde. Cet équipement, outre l'intérêt qu'il présente pour l'économie générale du pays, se révèle indispensable maintenant que l'exploitation des importants gisements de fer de Mekambe a été décidée, et que les études de tracé du chemin de fer Belinga-Owendo, devant assurer l'exportation de minerais, sont sur le point d'être achevées. Dans ce cadre, un certain nombre d'études préliminaires tant économiques que techniques, ont déjà été entreprises. Ainsi le FAC (Fonds d'aide et de coopération de la République française), a financé l'étude économique des ports gabonais, ainsi qu'une mission hydrographique.

Le FED, de son côté, a fait entreprendre une expertise économique et technique sur le port d'Owendo, ainsi qu'une étude hydrographique complémentaire.

Enfin, le Fonds spécial des Nations unies, avec le concours de la BIRD, a fait étudier le tracé définitif du chemin de fer Belinga-Owendo, ainsi que ses incidences sur l'évolution de l'économie gabonaise alors que la société concessionnaire de l'exploitation des gisements miniers (SOMIFER) a procédé à des études complémentaires sur le chemin de fer et le port minéralier d'Owendo.

Le présent projet financé par le FED s'inscrit donc dans le cadre d'un programme cohérent d'études préalables à la réalisation d'un projet essentiel pour le développement futur de la République gabonaise.

En effet, compte tenu de l'accroissement régulier du trafic import-export auquel l'actuel môle de Libreville ne peut que difficilement faire face, ainsi que des perspectives d'exploitation minière (10 millions de tonnes de minerai de fer par an), et forestière (1 million de tonnes de bois divers), il est indispensable que le pays dispose dès 1968 d'un port moderne capable d'absorber l'ensemble de ce trafic.

Il est à noter que le gouvernement gabonais se propose de demander le financement des travaux de construction à la Banque européenne d'investissement.

o

o

o

MISE EN ROUTE ET EXPLOITATION DU NOUVEL HOPITAL DE MOGADISCIO

La Commission de la Communauté économique européenne a approuvé le financement d'un projet d'assistance technique destiné à permettre la mise en route et l'exploitation du nouvel hôpital de Mogadiscio en République de Somalie.

Ce projet, dont le coût est estimé à 7.610.000 somales, équivalant à environ 1.064.000 unités de compte, permettra de prendre à la charge du FED pendant une période de 30 mois à partir du début de l'année 1965, 70 techniciens comprenant notamment un directeur administratif, des assistants sanitaires, des infirmières chefs de salles, des obstétriciennes, des infirmières spécialisées, des techniciens d'entretien et certains cadres techniques indispensables au fonctionnement des installations.

Le projet fait suite à un précédent projet, financé par le premier FED (1.357.000 UC) ainsi que par les aides bilatérales italienne (296.000 UC) néerlandaise (95.000 UC) et belge (42.000 UC), qui avait permis de prendre en charge, pour une durée de trois ans, 31 médecins et spécialistes destinés au nouvel hôpital de Mogadiscio.

Rappelons que cet hôpital, dont la construction et l'équipement ont été entièrement financés par les ressources du premier FED (2.858.000 UC au total), apporte à la ville de Mogadiscio, capitale de la Somalie, une capacité hospitalière moderne de 604 lits.